## stadt museum aarau

Aarau, 16. Oktober 2019

Kurvenlineal, Reissbrett, Zirkel und Co. – Einblicke in die Anfänge der ehemaligen Aarauer Traditionsfirma Kern am 20. Oktober im Stadtmuseum Aarau

In der Schule braucht man sie heute noch, die berühmten «Kern»-Zirkel in der quietschgelben Schachtel. Sie sind ein Teil der langen Firmentradition von Kern. Jener Firma, die in Aarau zwischen 1819 und 1988 von einfachen Zirkeln bis zu komplexen elektronischen Messsystemen Präzisionwerkzeuge entwickelte und herstellte.

Am Sonntag, **20. Oktober 2019 ab 14 Uhr** führen ehemalige Mitarbeiter der Firma Kern in die Geheimnisse rund um die Reisszeuge ein. Sie wissen beispielsweise, wie es dazukam, dass im 19. Jahrhundert Kern-Zirkel als «Aarauer Form» Weltbekanntheit erlangten oder warum Wasserkraft und die Nutzung elektrischer Energie die Form des Zirkels beeinflusst haben.

## Schmunzeln, knobeln, selber machen

Nach einführenden Kurzvorträgen (14.30 -15.15 Uhr), beginnt um 15.30 die **Filmvorführung «Der goldene Zirkel»** der Fima Kern & Co. von 1971. Emil Steinberger schlüpft dabei in die Rolle eines Ganoven – absurd komisch.

Zwischen 14 und 17 Uhr findet zudem ein **Workshop** statt, bei dem sich Kinder und Erwachsene mit Kurvenlineal, Zirkel und Reissbrett im technischen Zeichnen versuchen und an einem Riesenmandala weiterzeichnen können. Dazu gibt es mathematische Knobelaufgaben - Einstieg jeder Zeit möglich. Programm: http://www.stadtmuseum.ch/page/71/event/3877/eventdate/2903

## Ein Vorgeschmack auf die Ausstellung «Kern exakt200!»

Am 20. Oktober geht es in erster Linie um die Zirkel von Kern. Mehr über das Aarauer Unternehmen und das breite Spektrum in dem die Firma gewirkt hat, erfahren Sie ab dem 13. November in der neuen Foyerausstellung. Da Jakob Kern seine Werkstatt 1819 gegründet hat, also exakt vor 200 Jahren, nimmt das Stadtmuseum die Geschichte von Kern zum Anlass, die technische Entwicklung der Vermessung zu dokumentieren und ihre gesellschaftliche Bedeutung bis heute zu ergründen: <a href="http://www.stadtmuseum.ch/page/624">http://www.stadtmuseum.ch/page/624</a>



Zirkelworkshop: Feinmotorik und Kreativität sind gefragt. Kreismuster zum selbst gestalten. Foto: Markus Meier



Emil Steinberger und Hans Wyprächtiger als Gangster im Werbefilm der Firma Kern «Der goldene Zirkel» von 1971.